

## Bayerischer Landtag

18. Wahlperiode

06.02.2023 Drucksache 18/27049

## Anfragen zum Plenum zur Plenarsitzung am 07.02.2023 – Auszug aus Drucksache 18/27049 –

Frage Nummer 66 mit der dazu eingegangenen Antwort der Staatsregierung

Abgeordnete **Stephanie Schuhknecht** (BÜNDNIS 90/DIE GRÜ-NEN) Zu den vom Freistaat auf Vermittlung von Alfred Sauter und Andrea Tandler gekauften Schutzmasken frage ich die Staatsregierung, bei welchen dieser Deals verlangt der Freistaat Rückzahlungen (bitte nach Charge und Höhe der Forderung aufschlüsseln), welchen Stand hat das Verfahren bei den einzelnen Chargen jeweils und welche Anwaltskanzlei wurde mit den Rückforderungs-Verhandlungen mit Lomotex betraut?

## Antwort des Staatsministeriums für Gesundheit und Pflege

Das StMGP weist erneut darauf hin, dass bei der Vermittlung dieser Verträge keinerlei Provisionen seitens der Staatsregierung geflossen sind. Die von der Staatsregierung geltend gemachten Ansprüche bewegen sich im Gewährleistungsrecht.

Bei festgestellten Mängeln im Zuge von Beschaffungen wurden bislang durch das Landesamt für Gesundheit und Lebensmittelsicherheit immer Gewährleistungsansprüche geltend gemacht, so auch hinsichtlich eines Kaufs von Schutzmasken von der Fa. Lomotex. Klarstellend ist dabei anzumerken, dass sich Gewährleistungsansprüche nach den gesetzlichen Bestimmungen zunächst nicht auf die Rückforderung des Kaufpreises, sondern vorrangig auf Nacherfüllung (also auf die Nachlieferung mangelfreier Produkte) richten. Die Gewährleistungsansprüche sind streitig und Gegenstand laufender Verhandlungen. Betroffen war bislang eine Charge in einem Umfang von 100 800 Stück FFP2-Masken als Teil eines gelieferten Gesamtvolumens von insgesamt 3 Mio. Stück. Aufgrund des Gutachtens des Untersuchungsausschusses ergeben sich möglicherweise weitere Ansprüche.

Das Landesamt für Gesundheit und Lebensmittelsicherheit wurde deshalb gebeten, eine Anwaltskanzlei in Zusammenhang mit diesen Gewährleistungsansprüchen zu mandatieren und mögliche weitere Ansprüche in die laufenden Verhandlungen einzubringen. Das Vergabeverfahren für dieses Mandat läuft derzeit.